



III.

Sart geprüft.

Im Jahre 924, nahm Gerhard zum Stein im Dahinschreiten alsbald das Wort, „brachen der Ungarn wilde Scharen in Sachsen ein wie ein über seine Ufer getretener Strom.

„König Heinrich*) sammelte rasch einige Kriegerhaufen, zu deren Streitern auch ich zählte.

„So manchen blutigen Strauß hatte ich unter ihm schon vorher mit ausgefochten und mir der Wunden und Narben viele geholt. Für König Heinrich hätte ich zu jeder Stunde mit Freuden mein Leben hingegen; denn er war ein König der Könige.

„Eine kleine Burg an der Unstrut war mein Heim. Hier hatte ich bisher mit einem geliebten Weibe und einem kleinen Söhnlein von anderthalb Jahren, namens Arnulf, ein überaus glückliches Familienleben geführt. Die Trennung von der Heimat und den Lieben war mir darum nicht leicht geworden.

*) Der „Städtebauer“ und auch, wiewohl mit Unrecht, der „Zinkler“ genannt.